
LAMPIRAN 1 

INTERVIEW GUIDELINE 

Key Informan : Miss OF 

Data umum yang perlu dicatat setiap kali melakukan wawancara adalah : 
Nama Pewawancara   : Ester Yuliana 
Tanggal Wawancara    : 28 Agustus 2023 
Tempat Wawancara   : Ruang Direktur Sekolah Surya Dharma 
Nama Lengkap Key Informan  : OF 
Jabatan/Pekerjaan Informan   : Marketing 
Pertanyaan : 

 Peneliti : Bagaimana awal mula mengetahui adanya AI? 
 Miss OF : Saya sudah mengetahui AI sejak 1 tahun yang lalu  

  sebelum masuk ke sekolah Surya Dharma 
 Peneliti : Darimana Miss Okta mengetahui AI? 
 Miss OF : dari Media Sosial Instagram, twitter, Youtube 
 Peneliti :  Sebelum masuknya Miss Ke SSD, apakah dipegang oleh   

seorang Marketing dan sudah menggunakan AI? 
 Miss OF : Sebelumnya IG dipegang oleh Miss Inggrid (Direktur 

Sekolah yang lama) dan masih menggunakan aplikasi Adobe Photoshop. 
Jadi sejak saya masuk ke SSD, saya yang memperkenalkan AI ke SSD 

 Peneliti : Sejak Miss perkenalkan AI ke sekolah , bagaimana 
tanggapan pihak sekolah? Apakah positif atau negative? 

 Miss OF : Ada yang senang dan ada yang ga senang.  
 Peneliti : Mengapa ada yang senang dan ada yang tidak senang? 
 Miss OF : Bagi yang senang (Pihak Sekolah) karena pekerjaan lebih 

cepat selesai, karena membutuhkan waktu untuk pekerjaan lain. Pihak 
Yayasan tidak senang karena penggunaan Ai memberikan template yang 
sama sehingga terlihat seperti plagiasi. 

 Peneliti : Berapa lama waktu yang digunakan oleh miss pakai AI 
dan aplikasi non-AI? 

 Miss OF : Pakai Aplikasi AI bisa 2 jam saja dalam editing video atau 
pembuatan konten seperti dengan penggunaan aplikasi Capcut, Pakai yang 
Non AI bisa 5 jam 

 Peneliti : Sejak usia berapa Miss sudah mengerti teknologi? 
 Miss OF : Saya belajar seluruh aplikasi adobe di SMK (4 tahun yang 

lalu). Pendidikan saya di SMK jurusan Multimedia. 
 Peneliti : Sejak kapan  
 Tahap Evaluasi  



 Peneliti : Adanya penolakan dan penerimaan dalam penggunaan AI. 
Yang menolak ini pihak sekolah atau Yayasan? 

 Miss OF : Yang mendukung ini pihak sekolah  kan pihak sekolah jadi 
merasa “ini cepat, ini cepat” dalam mengedit. Aplikasi kelas berapa 
tertunda, jadi saya arahin gurunya untuk menggunakan Canva agar lebih 
cepat. 
Kalau dari Yayasan masih suggest menggunakan aplikasi Adobe daripada 
Canva, namun saya sendiri kadang deadlinenya mepet jadi saya tetap 
menggunakan Canva atau Capcut namun templatenya saya mirip-miripkan 
sesuai harapan Yayasan. 

 Tahap Trial  
 Peneliti : Pertama kali menggunakan AI, perlu berapa lama 

menguasai teknologi AI, 
 Miss OF : Kalo saya cepat Mom, karena saya menyukai teknologi. 
 Peneliti : Mulai kelas berapa Miss Okta  
 Miss OF : Dari SMK saya belajar Adobe Premiere, Adobe 

Photoshop, program-program lainnya. 
 Peneliti : Bila Miss sudah masuk ke SMK Multimedia berarti Miss 

uda terpapar teknologi sedari SMP 
 Miss OF : Saya SMP tidak belajar teknologi seperti SMK, Saya 

hanya mempelajari excel dan word. Saya pribadi masuk ke SMK 
Multimedia memang lebih suka. 

 Peneliti : Saya punya pertanyaan kenapa seseorang bisa 
mempelajari dengan cepat. 

 Miss OF : Kalau menggunakan excel dan word saya ga terlalu suka, 
namun untuk teknologi saya da lama tertarik 

 Tahap Adopsi 
 Peneliti : Apakah penggunaannya sekarang sangat efektif 
 Miss OF : Sangat Efektif 
 Peneliti : Apakah ada penambahan pekerjaan karena setelah adanya 

AI, maka pekerjaan lain dilimpahkan ke Miss 
 Miss OF : Ya pekerjaan jadi bertambah. 
 Peneliti :  
 Miss OF : Karena guru focus di ngajar, jadi belum mengetahui soal 

AI jadi masi minta bantuan saya. 
 Peneliti : Kata miss mereka belum mengetahui soal AI , berarti 

masih banyak guru belum mengetahui soal AI 
 Miss OF : Kayaknya ia, karena saya nngajarin cara menggunakan AI 

di TK (Miss D),  
 Peneliti : Jadi maksud Miss karena usia, jadi tidak terlalu 

mengetahui soal AI 
 Miss OF : Sepertinya begitu Mom 



 Peneliti : Selama miss pake Ai, apakah masi dalam tahap 
eksperimen atau tidak lagi bereksperimen karena perlu mengejar pekerjaan 
dengan menggunakan yang sudah ada. 

 Miss OF : untuk aplikasi yang sudah dikuasai saya tetap 
menggunakannya, namun saya kadang-kadang cari aplikasi ai apakah ada 
yang lebih efektif. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Informan 1 :  

Data umum yang perlu dicatat setiap kali melakukan wawancara adalah : 
Nama Pewawancara : Ester Yuliana 
Tanggal Wawancara  : 26 Agustus 2023 
Tempat Wawancara : Ruang Direktur Sekolah Surya Dharma 
Nama Lengkap Key Informan  : EL 
Jabatan/Pekerjaan Informan  : Kepala Sekolah 
Peran : Melakukan crosscheck terhadap konten yang 

disiapkan Miss OF dan memberikan approval 

Notes : Wawancara dengan beliau tidak bisa direkam 
dan saya mendapatkan akses yang sangat 
terbatas. Pertanyaan pun tidak bisa banyak, 
namun beliau bercerita sendiri. Berikut cerita 
beliau. 

 Peneliti ___ : Saya ingin melakukan penelitian mengenai teknologi AI di 
sekolah Surya Dharma, namun saya tidak melakukan involved pada konten 
maupun isinyaa, saya disini hanya bertanya. 

 Pak EL : Ini penelitiannya tentang Artificial Intelligence. Saya pribadi 
karena lulusan Ilmu Komputer sama seperti Pak Ricky selaku Yayasan. Kita 
berdua tertarik tentang AI tapi belum terlalu memahami mengenai AI. 

 Peneliti : Oh ya, pernah dengar chatGPT Pak??  
 Pak EL  : Belum pernah? Apa itu? 
 Peneliti : Tempat berdiskusi lebih dalam mengenai suatu hal dan ide. 

Sebenarnya AI juga baru, saya hanya ingin meneliti penggunaanya saja. 
Namun disini saya tidak akan turut campur dalam urusan konten dan isinya. 

 Peneliti : Apa peran Pak Erick dalam sosmed ini? 
 Pak EL  : Saya melakukan cross check dan menyesuaikan dengan 

keinginan saya. 

 

 

 

 

 

 

 

 



Informan Ke-2  : 

Data umum yang perlu dicatat setiap kali melakukan wawancara adalah : 
Nama Pewawancara : Ester Yuliana 
Tanggal Wawancara  : 27 Agustus 2023 
Tempat Wawancara : Ruang Direktur Sekolah Surya Dharma 
Nama Lengkap Key Informan  : HLS 
Jabatan/Pekerjaan Informan  : Direktus Sekolah 
Peran : Memberikan Ide dan Saran untuk sosmed 

sekolah 

Notes : Wawancara dengan beliau tidak bisa direkam 
dan saya mendapatkan akses yang sangat 
terbatas. Pertanyaan pun tidak bisa banyak, 
namun beliau bercerita sendiri. Berikut cerita 
beliau. 

 

 Peneliti : Pak HLS, apakah bapak yang menunjuk miss Okta untuk 
menjadi Marketing dan memegang sosial media? 

 Pak HLS : Ya benar.  
 Peneliti : Lalu sebelumnya ini dipegang oleh siapa? 
 Pak HLS : Sebelumnya sosial media dipegang oleh Direktur Sekolah 

yaitu Miss Inggrid. 
 Peneliti : Apakah ada permintaan khusus dari Pak R kepada Pak H 

HLS tentang sosial media? 
 Pak HLS : Fokusnya pada bagaimana mensosialisasikan keadaan dan 

capaian sekolah sih mom. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Informan ke-3 

Data umum yang perlu dicatat setiap kali melakukan wawancara adalah : 
Nama Pewawancara : Ester Yuliana 
Tanggal Wawancara  : 10 Agustus 2023 
Tempat Wawancara : Ruang Kelas 1SD Sekolah Surya Dharma 
Nama Lengkap Key Informan  : L 
Jabatan/Pekerjaan Informan  : Wali Kelas 1 SD 
Peran : Saudara Kandung Miss OF :  

Notes     : Ini adalah wawancara tidak disengage saat 
awal mencari tahu tentang pemegang sosmed sekolah.D isini tidak dilakukan 
perekaman karena kondisi saat itu tidak memungkinkan, namun saat peneliti 
bertanya tentang siapa yang memegang Sosmed sekolah, begini tanggapan dan 
ceirta dari Informan ke-3 

 Peneliti : Siapa yang pegang sosial media sekolah Miss? 
 Miss   : Yang pegang Miss Okta. 
 Peneliti : Saya ingin memberikan masukan tentang beberapa hal 

namun saya takut menyalahi koridor. 
 Miss  : Boleh coba ke Direktur Sekolah Pak Hadik aja Mom. 
 Peneliti : Baik Miss 
 Miss  : Saat ini memang Miss Okta sedang mengalami kesulitan 

dalam membuat konten karena terkendala pada ide-ide, saya pernah bilang 
ke Miss Okta, bahwa boleh ditanyakan ke Mommynya Keijiro, dia jago. 

 Peneliti : Ah Miss bisa aja. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Bukti Wawancara : 

 



 



 


